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いなべ市議会だより

議長に 水谷 治喜氏
　　副議長に 鈴木 順子氏 が就任

　12月２日、改選後初めての議会（臨時会）において、議長に水谷治喜氏（47歳・政和会）、副議長に鈴木
順子氏（60歳・いなべ未来）を選出しました。

副議長
鈴木　順子

議　長
水谷　治喜

議長就任あいさつ

　立春の候、市民の皆様には、ますますご健勝のこととお慶び申し上げます。

　このたび、12月臨時議会において、２期連続で議長に就任いたしました。改めて職責の重さ

を痛感し、身の引き締まる思いです。透明で公正な議会運営に努め、議会と執行機関との真摯

な議論により、いなべ市の発展のために全力を尽くします。また、議員各自がさらに自己研鑽

に努め、さらなる議会改革の推進を目指してまいります。まずは、今回のいなべ市議会選挙無

投票当選の結果を踏まえ、慎重な議論のもと、議員定数の削減について取り組んでまいります。

　市民の皆様におかれましては、いなべ市議会に対し、より一層のご理解とご協力を賜ります

ようお願い申し上げます。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　いなべ市議会議長　　水　谷　治　喜

監査委員に 多湖克典 氏
　12 月定例議会において、議

会選出監査委員として多湖克

典氏を選出しました。任期は

議会の申し合わせにより１年

です。

副議長の鈴木順子氏、監査委員の多湖克典氏の紹介は、
４ページの常任委員会の紹介に掲載しました。

水谷議長の紹介
①住　　所 … 員弁町東一色
②自 治 会 … 東一色
③年　　齢 … 47 歳
④所属会派 … 政和会
⑤当選回数 … 4 回（いなべ市議会議員）
⑥趣　　味 … スキー、映画鑑賞
⑦抱　　負 … 市民感覚とブレない視線でしっかりと、
　　　　　    議員の役割を果たして行きます。 
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いなべ市議会だより

常任委員会の所属と議員紹介
①住所　②自治会　③年齢　④所属会派　⑤当選回数（いなべ市議会議員）　⑥趣味　⑦抱負　⑧他の役職

①住所　②自治会　③年齢　④所属会派　⑤当選回数（いなべ市議会議員）　⑥趣味　⑦抱負　⑧他の役職

後列左から、伊藤智子委員、川瀬幸子委員、岡恒和委員、
前列左から、小川幹則副委員長、川瀬利夫委員長、種村正已委員

後列左から、鈴木順子委員、林正男委員、伊藤正俊委員、衣笠民子委員
前列左から、清水隆弘副委員長、位田まさ子委員長、清水実委員

①住所　②自治会　③年齢　④所属会派　⑤当選回数（いなべ市議会議員）　⑥趣味　⑦抱負　⑧他の役職

後列左から、新山英洋委員、多湖克典委員、伊藤弘美委員
前列左から、渡邊忠比古副委員長、岡英昭委員長、小川克己委員

川瀬利夫　①北勢町麻生田②楚里③59歳④政和会⑤３回⑥ゴルフ、野球⑦
市民の思い、声を市政に反映させ活力あるまちづくりを進めてい
く⑧議会運営委員会副委員長

小川幹則　①大安町梅戸②梅戸③59歳④いなべ未来⑤１回⑥音楽鑑賞、山
歩き⑦感謝の気持ちを大切に市民のため、まちづくりに努めます

伊藤智子　①大安町平塚②平塚③55歳④創風会⑤１回⑥音楽、美術館めぐ
り⑦笑顔あふれるいなべ市へ　明るく元気な人、まちづくりを目
指します⑧議会広報編集委員会委員

岡　恒和　①藤原町上之山田②上之山田③60歳④日本共産党いなべ市議団
⑤１回⑥山歩き（山菜とり）、将棋⑦心通い合う嬉しいまちづく
り⑧議会広報編集委員会委員

川瀬幸子　①藤原町志礼石新田③61歳④いなべ未来⑤２回⑥音楽鑑賞⑦子
どもたちの未来に負担を残さないよう市民の声を議会に届けます

種村正已　①員弁町北金井②北金井③72歳④創風会⑤４回⑥読書⑦豊かな
自然と暖かい人間関係を大切にしています

位田まさ子　①員弁町畑新田②畑新田③66歳④創風会⑤４回⑥映画鑑賞、料
理⑦福祉、教育に全力を注ぎ笑顔の市民を増やせるよう邁進する

清水隆弘　①大安町梅戸②梅戸③39歳④創風会⑤２回⑥家族とのぶらり車
中泊旅行⑦温故知新。先人が培ったいなべを次世代に伝えるため
行動します⑧議会運営委員会委員。議会広報編集委員会副委員長

伊藤正俊　①藤原町川合②川合③73歳④政和会⑤２回⑥まちづくり ⑦子ど
もの教育、介護対策（市という大きなくくりを小学校区単位で）

清水　実　①藤原町東禅寺②東禅寺③73歳④無会派⑤３回⑥自然科学調査
⑦健康第一にして幅広い議員活動と趣味を活かし若者と交流した
い

衣笠民子　①大安町中央ヶ丘②中央ヶ丘③51歳④日本共産党いなべ市議団
⑤４回⑥読書、筋トレ⑦思いに寄りそい声を届けます。新庁舎建
設より、くらし応援⑧議会広報編集委員会委員長

鈴木順子　①大安町中央ヶ丘②中央ヶ丘③60歳④いなべ未来⑤４回⑥音楽
鑑賞⑦「一人の人を大切に」という思いでやさしいいなべ市を目
指します⑧副議長

林　正男　①藤原町大貝戸②大貝戸③67歳④いなべ未来⑤４回⑥里山散策
⑦教育環境も含め未来を担う若者のために安全、安心のまちづく
り⑧議会運営委員会委員長

岡　英昭　①大安町石榑北②渕③63歳④いなべ未来⑤４回⑥野球、相撲甚
句⑦30年間の教員経験を生かし教育、障害者福祉等の充実を目
指したい⑧議会運営委員会委員

渡邊忠比古　①藤原町日内②日内③64歳④いなべ未来⑤１回⑥サッカー、読
書、ゴルフ、神社参詣⑦身近な問題から市民の生活が豊かに暮ら
しやすくなるよう努力します⑧議会広報編集委員会委員

新山英洋　①大安町丹生川久下②丹生川久下③38歳④政和会⑤１回⑥野球、
音楽鑑賞⑦若さと勢いで力強い元気ないなべ市づくりに努めます
⑧議会運営委員会委員。議会広報編集委員会委員

多湖克典　①員弁町大泉新田②大泉新田③50歳④政和会⑤２回⑥映画、読
書、合気道、居合道(２段)⑦市民の声に耳を傾け議員定数削減等
に取り組みたいと考えています⑧監査委員

伊藤弘美　①藤原町市場②市場③71歳④創風会⑤４回⑥鮎つり、山芋つく
り、野球観戦⑦信頼と融和で「いなべ市」を良くする⑧議会運営
委員会委員

小川克己　①大安町南金井②南金井③75歳④創風会⑤４回⑥ガーデニング、
高校野球観戦⑦公平公正をモットーに安心、安全、住みよいまち
づくり



　条例改正の中に、公社債等の利子等に対する課
税制度を見直し、損益通算の範囲がこれまで上場株式
等の譲渡所得、配当所得に限られていたものを、公社
債等の利子所得や譲渡所得まで拡大するということで
あったが、住民税や市税にどの程度の影響があるのか。

　今のところ算定はしていない。上場株式の配当
の損益についても、住民税等にあまり影響がないので、
公社債等を損益通算しても、いなべ市内の税にはあま
り関係がないと思われる。

　固定資産税は償却資産の落ち込みが思ったより
少なく、増収となっているが、なぜか。

　償却全体の金額は、前年と比べると減っている。
落ち込み幅が前年に比べて10数％減という申告が多
かったが、増収となった原因は落ち込み幅が一桁ぐら
いまで戻ってきたため。

新市建設計画の変更について

平成25年度一般会計補正予算（第３号）

税条例の一部を改正する条例の制定に
ついて

　計画変更の目的は新総合庁舎建設事業費を合併
特例債の対象とするためとなっている。一般質問で、
市長は庁舎建設の是非について、場所や機能などを
パッケージで提示し、議論していくと、発言があった。
従来の庁舎を建て替える場合も合併特例債が使えない
か。

　統合庁舎で一本化であれば合併特例債を充当で
きる。それぞれの４庁舎を順次、仮庁舎を建てながら
建てていくものには合併特例債は適用されないだろ
う。先の議会で庁舎建設基金を提出し、承認されたと
おり、今まで10年間の中で、ＩＴ化、インターネット
の普及により、コンビニ交付とコンビニ収納も非常に
進み、今後、市役所に市民の皆さんが来ていただく機
会が少なくなり、むしろ職員が出かけていくように変
わっていく。
　もう一つは東日本大震災で、総合防災機能、対応力
が非常に問われているという経過がある。現在、藤原
庁舎に河川道路を担当する建設部、上下水道を担当す
る水道部が北勢庁舎、要避難者援護の避難所を福祉部
がある大安庁舎、防災危機管理を担当する総務部が員
弁庁舎など、ばらばらである。防災力の面から考える
と、やはり統合新庁舎が必要であると認識している。

いなべ市役所藤原庁舎



いなべ市議会だより

　高齢者福祉計画及び第６期介護保険事業計画策
定業務の委託方法は。

　業者選定は、三重県下で人口 4万 5,000 人以上の
市で計画を策定をしている業者を指名し、プロポーザ
ルにより業者を決める予定。

　高齢者福祉施設事業の修繕は何をするのか。

　員弁老人福祉センターは水道管の漏水による修
繕。大安老人福祉センターは温水ヒーターの昇温ポン
プ破損による修繕。ふじわらデイサービスセンターは
浴槽の補給水装置の修繕を予定している。

　在宅医療の必要性と課題を明らかにするために
在宅医療多職種連携協議会の設置を検討しているとの
ことだが、メンバーはどのような方を想定しているの
か。

　現在、考えているのは、医師会、歯科医師会、
薬剤師会、保健所、介護保険事業所、訪問看護の事業
所、栄養士会や行政などの方々による協議会の設置を
検討。

　今まで保育園は就学前教育ということで、保育
に欠けるという前提であった。いなべ市は保育園のみ
なので、子どもサイドの必要性を考慮していたと思う。
子ども・子育て支援新制度対応電子システムは、まだ
中身が決まっていないということである。新しいシス
テムになると、どのように変わるのか。

　今までは入所の申し込みをいただいて、保育に
欠けるか欠けないかという判断であった。新しい子ど
も・子育て支援法は、保護者が保育に欠ける、保育の
必要量というのを添えて市へ申請をしてもらう。より
丁寧な、その保護者のニーズに合わせたような保育が
できるのではないかと考えている。

 
　御薗グラウンドの修繕は、地域の方から砂ぼこ

りの苦情があっての対応だと思うが、この延長 100
メートルのフェンスによって改善される見込みはある
のか。

　今回の修繕は、一番東側にあるフェンスが員弁
高校時代の古いフェンスのままなので、それの交換と
砂の飛散防止を兼ねたフェンスの修繕である。自治会
と現場近くの住民と協議をさせていただいて、大量の
砂が道路や家の方へ飛んでくるため、それを抑えるた
めの修繕である。このフェンスだけでは、砂が 100％
抑えられるということはないと思うので、次年度以降
には、施工業者やグラウンド等整備する専門業者と相
談しながら、砂の飛散を防止する対策をしていきたい。

　介護保険システムの改修は具体的に何をするの
か。

　現在のシステムは、自治会別、要介護別に分か
れているが、それを要介護１以上の対象者を選定する
にあたり、自治会別で抽出できるように改修をする。

　システム改修で、手作業でなく、すぐに抽出で
きる状態になるということだが、災害時要援護者の情
報は、大災害のときに、例えば消防団員などにデータ
の情報提供はしてもらえるのか。

　災害時要援護者名簿を作成し、自治会で管理し
てもらう。当然、消防団員などにも情報提供される。

プロポーザル……業務の委託先や建築物の設計者を選
定する際に、複数の者に目的物に対する企画を提案し
てもらい、その中から優れた提案を行った者を選定す
ること。

平成25年度一般会計補正予算（第３号）

平成 25年度介護保険特別会計補正予算
（第２号）



　中心市街地活性化事業費について、農業関係等
の地元要望事業に市単独の補助事業があり、総事業費
のうち地元負担割合が２割となっているが、今回もそ
れに該当するのか。

　全体事業費の３分の２が国からの補助金、３分
の１を市が補助をする。一部、123万円については商
工会の負担。

　今回のこの事業費に、阿下喜商店街の今ある街
路灯の解体撤去工事費用も含まれているのか。

　それも含めての全体事業費である。

　集落営農支援事業の担い手育成事業費に関し、
今回補正額の224万1,000円は農業機械等の導入に対
して何人が対象となったのか。
　
　５条刈りのコンバインの購入に対して、国の補

助金が確定し、購入金額の24％が補助金。対象は1人
の新規就農者。

　その担い手の今後の見通しは。
　
　現在、認定農業者の６割が60歳以上ということ

で、今後は新規就農者を何とか掘り起こして育成をし
ていきたい。現在、新規就農者に対して生活費等で
150万円（夫婦の場合は225万円）を国から補助されて
いる人が6人と1組（夫婦）。そのうち、水田作につい
ては４人が活動しており、あと2人と1組（夫婦）が畑
作を中心に活動している。今後も国の支援を活用しな
がら、新規就農者の発掘に努めていきたい。

　林業施設災害復旧工事の1,200万円は林道の路
肩崩壊復旧工事費として、山口の冷川の林道と南中津
原の２カ所ということであるが、いつ復旧工事にか
かって、いつごろの完成予定か。　
　

平成25年度一般会計補正予算（第３号） 　藤原町山口地内の林道船原線の崩落40ｍだが、
これについては、河内谷川の二級河川に指定されてい
て、漁協とも協議をした結果、来年度に繰り越しをし、
11月から工事を着工する。平成26年度内の完成を予定
している。また、北勢町南中津原地内の林道蓮花谷線
については、今年度中の完成予定。

　農業公園施設整備事業債について補正前の限度
額１億280万円はどのように決められたのか。

　今回この地方債は辺地債という、辺地事業計画
に基づいて行う事業に対しての借入金。当初予算につ
いては、辺地事業計画の予算額に対して、借り入れ
る起債額が１億280万円であり、今回の補正は落札差
金に対して、当初予定していた金額より下がったた
め、借入額も少なくてすむことで借り入れる限度額が
7,730万円まで下がった。

平成25年度農業公園事業特別会計補正
予算（第２号）



いなべ市議会だより

本会議において反対・賛成の討論があった議案は次のとおりです。

　　　　　　　　　　 　　　岡　恒和 議員

　上場株式等の譲渡益及び配当と特定公社債等の利子
等の損益通算ができるようにしようとするもの。これ
により、利益を得るのは株式及び公社債等を大量に保
有する一部の富裕層、資産家であり、不公平税制を拡
大する。市税への影響は不確定とはいうものの税収減
につながることになる。金融庁の米英独仏の比較資料
でもこうした通算は、米英仏では行われておらず、独
においては通算されるものの日本の申告分離課税20
パーセントに対して25パーセントのうえ、連帯付加
税5.5パーセントが加えられた30.5パーセントとなっ
ている。諸外国と比較しても先ほど述べた一部の富裕
層、資産家優遇であり、不公平税制を拡大し、市税の
減収につながるものである。　

　　　　　　　　　　　　 種村　正巳 議員

　この条例の制定により、個人住民税の公的年金から
の特別徴収制度の見直しをすることで、仮徴収額が前
年度分の年税額の６分の１となる。年税額が２年連続
で同額の場合に平準化が図られることは、年金納税者
の年金受給額の安定にもつながり、年金生活者の家計
も安定するとの展望も示されたところである。同時に
賦課金算定事務の効率化にもつながる。

法の改正による省令が公布されたことに伴い、公的年金からの特別徴収制度の見直し、金融所得課税の一体化等に伴う
規定の整備等を行うための一部改正です。

税条例の一部を改正する条例の制定について　　　　　　 　（賛成多数　可決）

本年度に行った事業を詳しく調査し、それぞれ必要な経費の増額や不要な経費の減額を補正するものです。

平成25年度一般会計補正予算（第３号）　　　　　　　 　 　（賛成多数　可決）

　　　　　　　　　　　　 衣笠　民子 議員

　今回の補正予算のうち、「子ども・子育て支援新制
度対応電子システム構築委託料」について反対する。
　一般質問、委員会審査を通して明らかになったよう
に、予算を提案しながら子ども・子育て支援新制度の
中身が定まっていない。それにもかかわらず、是非の
判断を迫っている点で問題。そもそも、この制度のも
とになってきた子ども・子育て新システムは、保育関
係者だけでなく、研究者や弁護士団体からも反対の声
が上がり、見直しの運動が広がった経過を持つもの。
　次に、子どもの保育に格差を持ち込み、保育を市場
にゆだねるという制度の本質は変わらず、保育料の値
上げ、保育時間が短くなる、登降園時間がバラバラに

なり、保育が細切れになるなどのおそれが払拭されて
いない。これでは、これまでいなべ市が築いてきたす
ぐれた保育に支障が出かねない。よって、現時点で賛
成できない。
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税条例の一部を改正する条例
の制定について 総 可決 ○○○○○○○○○○○○○○○○－××○

平成25年度一般会計補正予
算（第３号） 総･教･産 可決 ○○○○○○○○○○○○○○○○－××○

賛成と反対に分かれた案件
～ 下記以外の28案件は全員賛成で可決しました ～

　　　　　　　　　　　　 清水　隆弘 議員

　子ども・子育て支援制度は消費税率の引き上げによ
る財源約 7,000 億円が充てられ、政府はさらにその
他の財源も含め、1兆円超の財源確保をするために最
大限の努力をすると発表している。
　大都市の待機児童解消だけでなく、市町村ごとに計
画を策定し、地域の実情に、つまり、本市の保育ニー
ズに応じた保育の整備を行うものである。さらには、
放課後児童クラブにも公費による支援を行うもの。こ
のように、保育・子育て支援の質・量を総合的に充実
させるもの。
　利用者負担についても、現行制度の水準を基本とし
て所得階層区分ごと、利用時間の長短の区分ごとに定
額・応能負担を設定することを基本としているので、

定率・応益負担、つまり保護者の負担が増えることは
ない。
　平成 24年度に子ども・子育て関連３法が成立し、
今年度、内閣府にて子ども・子育て会議が設置された。
　すでに子ども・子育て会議設置条例を制定し、子ど
も・子育て会議を独自に開催している自治体もある。
　国の動きにきちんとした対応をしないと、本市が取
り残される、これはつまり、いなべの未来を担う子ど
もたちが困るわけである。私たち保護者も困る。平成
27年度の本格スタートに、しっかりと本市が対応す
るには、今の段階で補正予算を組み、電子システムを
構築する必要がある。



いなべ市議会だより

12月11日､ 12日に13人の議員が一般質問を行いま
した。なお、一般質問の全内容は後日、市のホーム
ページ、「市議会のページ」、「会議録検索システム」　　　　
から閲覧することができます。

【質問１】　①自治会加入率は。②
自治会加入について市の考えは。
③自治会へ入りたいが入会金が高
くて入れない場合への対応は。④
転入者へ窓口で加入促進パンフ
レットの配布は。

【総務部長】　①いなべ市73％、四
日市市83％、桑名市86％。②自治
会は任意団体。市として積極的に
加入を促すのは難しい。要望によ
り加入促進パンフレットを配布。
【市長】　③個別に自治会長と相談
してもらう。④不特定多数にＰＲ
してほしくない自治会と入ってほ
しい自治会があるので自治会長で
議論が必要。

【質問２】　①食物アレルギーを持
つ児童数は。②アナフィラキシー
ショックが起きてしまった場合の
対応は。③小中学校への引き継ぎ
は。

【健康こども部長】　①保育園52
名。②緊急時個別対応票を作成し
て職員が対応を共有。エピペンの
使い方の実技指導を受けている。
消防署とも情報を共有。③保護者
の了解のもと園長と校長で個別に
対応。
【教育部長】①小中学校42名。②
マニュアル通りしている。③年度
初めに給食センター、保護者とも
確認をしている。

【質問３】　①北方領土は教育され
ているが、竹島・尖閣諸島の小中
学校での教育は。②政府公式見解
に基づいた教育の実施は。

【教育長】①学習指導要領に沿っ
た教科書は竹島の記述がないので
発展学習で扱っている。②学習指
導要領、教科書の改訂があれば進
める。

※アナフィラキシーショック……
急性の全身性かつ重度なアレル
ギー症状で、生死にかかわること
もある症状のこと。

創風会

清 水 隆 弘

１．地域のつながりの再構築のために

２．食物アレルギーへの対応は万全か

３．領土・領海に対する正しい教育を

「アナフィラキシーショックを緩和する作用
のあるアドレナリン自己注射薬のエピペン」



一般質問

【質問１】　現在の員弁川の状況は
豪雨で発生した篠立、冷川の土石
流の土砂堆積で河床が上がり決壊
する危険な状況にある。また、水
の流れを遮る立木や竹の伐採が必
要である。①発生源対策・再発防
止策として篠立、冷川の治山事業
の今後の計画は。②冷川と員弁川
の砂利除去はいつ実施するのか。
最上流からどこまで搬出するの
か。計画予定は。③桑名建設事務
所の職員が頻繁に現場を見にきて
いるが、県の対応状況は。

【農林商工部長】　①篠立、冷川に
堆積した土砂及び渓流内の流木の
撤去は『みえ森と緑の県民税』を

活用し「土砂や流木を出さない森
林づくり事業」で実施予定。
【建設部長】②冷川及び員弁川の
しゅんせつ工事は県の災害復旧工
事で11月末に入札、12月上旬に契
約を締結し、現在工事中で２月か
ら３月末、完成予定。土量は篠立、
冷川、員弁川の盛前えん堤まで合
計、約５万㎥を除去搬出する。
【建設部長】　③災害が発生すると
現場の測量等を行うため。９月以
降、頻繁にいなべ市内で測量を行
い、国の災害査定や施工業者の準
備に来る。

【質問２】 　ヘリポート事業は、
緊急医療を充実させ、患者の尊い
生命を守る大切な事業であり、市
民の期待が大きい。いなべ総合病
院の東側を用地買収し、員弁川の
堆積砂利を搬出、埋め立てて行う。
ヘリポートが使用できるまでの計
画は。

【総務部長】　平成26年度早々に工
事を発注し、取り掛かれるよう努
力する。完成後には消防署といな
べ総合病院で組織されている、災
害医療チームと連携をし、市民も
含めた防災訓練等を実施しながら
安全、安心のまちづくりに寄与し
ていきたい。

【質問１】　以前の議会で小・中学
校のエアコン設置の検討に入ると
答弁があった。その後の設置時期、
学校順などは。

【市長】　平成26年度中に合併特例
債と臨時交付金を活用し、工事の
できるところからエアコンを設置
する。温度設定など厳守して、電
気代は太陽光パネルで賄えるよ
う、ランニングコストを上げない
ように工夫する。空調工事完了済
みの学校から設置する。後は当初
予算にどれだけ入れるか検討す
る。
【教育部長】　エアコン設置の順番
は工事中の大安中学校からしてい

きたい。平成26年度に員弁、北勢
中学校を設計後工事に入りたい。
そして員弁西、東小学校となる。
北勢、大安の小学校は形状を調べ
予算化したい。藤原は中学校敷地
内に小学校を建設する計画であ
る。その際エアコンを設置したい。

【質問２】　防災用品の中で、身近
に置いて一番身を守るのは防災ず
きんだと考える。防災ずきんの継
続配布をする考えはないか。

【教育部長】　来年、新1年生全員
に無料配布する。
【教育長】　在校生全員配布は無理
なので、校長会などで必要とあれ

ば検討する。

１．学校のエアコン設置の具体的案は

２．防災ずきんの継続配布を

創風会

位田まさ子

１．早急に員弁川の河川改修を

２．いなべ総合病院のへリポート事業は

創風会

伊 藤 弘 美

防災ずきん

冷川（藤原町山口）



いなべ市議会だより

【質問１】　市長の構想はすでに庁
舎建設に向けて30億円の基金積
立、また大学の先生による青写真
等進んでいるが庁舎建設には50
億円ほどが予想される。
　一般会計がおよそ200億円であ
り約4分の1に匹敵する大事業で
あり、大きなまちづくりの一環と
思うが市長の構想は。

【市長】　合併特例債が延長になっ
た。現在の４庁舎老朽化が進み、
空調も含め雨漏りの問題が発生し
修理には相当のコストがかかり、
どうしていくのかということで、
ちょうどイオン大安店の2階が空
いてくるという話しがあり、イオ

ンの開発部とも協議をしたことも
ある。
　その時に東日本の大震災が起き
た。いなべ市は大船渡市を支援し、
隣町は陸前高田市であった。両市
の違いは庁舎が残ったか流失した
かによる。後々の復興が違うので、
全ての所が崩壊しても庁舎だけは
残るような立地条件にないと後の
復興が大変だということを痛感し
た。
　合併特例債の延長が千載一遇の
チャンスであり、あと5年の猶予
ができたのと100億円余の合併特
例債の枠も残っている。向こう30
年近くの間に建て替えなければな
らないものは建て替えたい。

　立地については高速道路、国道
306号、365号等全ての道が阿下喜
の鎌田で交差をしている。大災害
の時にはボランティアセンターが
必要となり、道がよくわかるとこ
ろ、どこを通ってもここに来ると
ころ等、今後議論を深めながら進
めたい。

創風会

小 川 克 己

新庁舎建設を問う

【質問１】　①現状は。②課題は。
③地域とのつながりの薄い人は。
④他地域より先駆けていること
は。

【福祉部長】　①元気クラブ（拠点
52カ所）、地域包括支援センター、
見守り、徘徊ＳＯＳネットワーク、
ミニサロン、ふれあいサロン、福
祉サービスなどの充実。②医療と
介護が連携して充実し、在宅で安
心して暮らせること（在宅医療多
職種連携協議会の立ち上げ）。③
元気クラブ、災害時要援護者対策。
④健康、元気づくりが国のモデル
事業になっている（全国13カ所）。

【質問２】　①食育の推進体制は。
②課題は。③食育への取り組みは。

【教育長】　①県の学校における基
本方針に基づき職員、保護者、地
域と一体となって進めている。②
家庭での朝食欠食、個食、孤食、
食習慣の偏り。③生活点検表、早
寝早起き朝ごはん運動。いなべ
市の児童生徒の朝食を毎日食べ
る割合は国、県より高く小学校
89.7％、中学校88.2％。
【健康こども部長】　①食育基本法
を取り入れ、0歳から５歳児が五
感を使う楽しい食事に重点をおい
ている。②妊娠期の食事摂取量不
足。親が夜型のため子どもが食べ

ない。大人の濃い味のまま与えて
いる。③妊婦、乳幼児のための啓
発講座を多数実施中。

創風会

伊 藤 智 子

１．在宅高齢者への支援体制は
２．就園前、就学前、小中学校での
　　　　　　　　　　　食育の取り組みは

平塚石榑下元気クラブ
　 体操の合い間に歌もうたっています

いなべ市役所大安庁舎



【質問１】　①期日前投票の会場に
つき現状と市民への周知方法は。
②市民サービスを向上させるため
に、市民の声や要望に対する今後
の取り組みは。

【総務部長】　①過去２回の期日前
投票者数が12.3％から15.1％と増
加している。②市民の要望に応え
ながら情報を提供できる状態で改
革している。

【質問２】　①市民の美化活動の実
態は、市民がボランティアで行っ
ている現状である。把握をしてい
るのか。認識は。②公道付近にあ
る花壇の管理は。③市民の美化活
動の問題点についての認識は。今
後、市の協力や支援策は。

【企画部長】　①市民活動センター
に登録されているボランティア団
体しか把握していない。②大安町
のピヨピヨ橋（大安大橋）に関し
ては、市の環境整備事業で行って
いる。　　
【市民部長】　③自主性に任せてい
て問題点などは把握していない
が、既存の支援事業を活用のうえ

支援や協力をしていく。

【質問３】　①河川の土砂堆積に伴
い、市民には不安がある。員弁川
の現状は。②員弁川に土砂が堆積
しているため、大雨が降ると氾濫
し決壊しそうな箇所が多数見かけ
られる。市の対応は。
　　
【建設部長】　①②員弁川の堆積砂
利を77,000㎥を取り除く予定。今
後、川合バイパスまでの堆積砂利
の除去を要望していく。

いなべ未来

川 瀬 幸 子

１．選挙態勢について問う　　　　　　　　

２．ボランティア活動への協力、支援は　　　

３．河川の土砂堆積に伴う市民の不安に対応を　

【質問１】　東海環状自動車道工事
に伴う施設、道路網、企業誘致な
どまちづくり施策を問う。

【建設部長】　北勢町に設置される
パーキングエリアを活用できるス
マートインターチェンジ設置等に
ついて、ネクスコ中日本も現在、
計画を立てていないが、設置が可
能か検討しているところである。
道路整備計画ではインターチェン
ジと接続する市道や鎌田交差点の
改良等アクセス道路網の整備を行
う。
【都市整備部長】全線が開通され
る平成32年をめどに、新たな企業
立地を目指していきたい。

【質問２】　再登校に向けた教育施
策を問う。

【教育長】　不登校生は平成21年に
は40人いたが現在半減した。不登
校の原因にはいじめ、友人関係、
家庭環境等さまざまあるが、今後
も学校心理士等の専門員による早
期の教育相談の実施や適応教室、
教育研究所等の機関の活用を行
い、保健室等への一時的登校や進
路を含め社会的自立を促す生き方
支援等を行っていく。

【質問３】　インクルーシブ教育の
推進が叫ばれる中、三重県は障害
者雇用率全国最下位にある。市内

での障害児の就労について問う。

【福祉部長】　一般就労に向け、障
害児（者）の能力を引き出すため
に調理、買い物、通勤等生活訓練
事業、職場実習等の支援活動や市
長を始め、市幹部が市内企業回り
をして就労要請を行っている。

※インクルーシブ教育……障害の
有無によらず、すべての子どもに
対して、子ども一人ひとりの教育
的ニーズにあった適切な教育的支
援を通常の学級において行う教育
のこと。

いなべ未来

岡 　 英 昭

１．まちづくり構想を問う

２．不登校対策を問う

３．障害児の就労支援状況は

一般質問

東海環状自動車道工事

員弁川（北勢町阿下喜）



いなべ市議会だより

【質問１】①空き家バンクの登録
状況は。②空き家・空き地の状況
は。

【副市長】①所有者登録は、平成
20年度開始から33件登録がある。
毎年５件程度新規に登録されてい
る状況。33件登録の内26件の78％
の契約が成立している。②空き家・
空き地については、家庭菜園など
の使い方もあり、農家や空き家を
活用した民家宿泊など観光の取り
組みにおいて進めていきたい。い
くつかの部署にまたがる問題では
あるがさまざまな空き家の活用に
ついても検討していく。

【質問２】①東海コンクリート(株)
から員弁川右岸道路の区間は坂道
となり交差点が６カ所、踏切が１
カ所ある。内３カ所には信号機は
設置されている。残る３カ所は、
交差点内にはカラー表示がある。
新設される大安町地内の大井田
３区292号線の交差点等安全対策
は。②大安中学校への通学路の安
全対策は。

【副市長】①大井田３区292号線道
路改良工事は、平成20年度から事
業を進め、本年度末の全線供用開
始に向けて進めている。全線開通
までには公安委員会と十分な協議
を行い要望を伝えていきたい。

②大安中学校の通学路は、地下の
横断歩道を新設して安全に通学で
きるようにする。

いなべ未来

小 川 幹 則

１．空き家対策を問う

２．市内の道路対策を問う

【質問１】　①今年度中の経緯は。
②今年度中にかかった費用は。
③来年度以降の対策は。

【建設部長】　①今年度に、砂防事
業に対して採択され工事をしてい
るのは10河川であり、宮之谷川（古
田）えん堤設置に伴う林道付け替
え工事。小滝川（坂本）管理用道
路工、遊砂地かさ上げ工。馬落川
（坂本）用地測量、用地買収。鳴
谷川（坂本）えん堤工事完了。少
部原谷（大貝戸）えん堤工事。西
之貝戸川（大貝戸）えん堤堆積土
砂撤去。材木川（大貝戸）支川え
ん堤工事。砂川（西野尻）えん堤
工事完了（平成25年5月完成）。青

川（新町）堆積土砂撤去工、今年
度中に土砂撤去工事をあと2件発
注予定。宇賀川（大安町石榑南～
大井田）今年度施工予定なし。
②砂防事業の９河川の現在の工事
発注額は3億3,300万円程度。③各
事業の計画どおり一日も早く完成
するよう要請する。

【質問２】　ひきこもり(不登校児
童生徒)対策は。

【教育部長】　どの生徒にも起こり
得ることとして関係者は日頃から
様子を見守り、理解を深め家庭と
連携している。心の問題として捉
えず今後の進路の問題として捉え

る。社会的自立に向けて自らの進
路を主体的に形成していくための
生き方支援を目指すことが大切。

【質問３】　議員定数削減はどう考
えるか。

【市長】　いなべ市46,000人に対し
て議員20人、亀山市50,000人に対
して18人、菰野町41,000人に対し
て18人。議員で決めてほしい。

いなべ未来

渡 邊 忠 比 古

１．土石流対策は
２．ひきこもり (不登校児童生徒 )への　
　　　　　　　　　　　　  基本姿勢は
３．議員定数削減を問う

小滝川（藤原町坂本）遊砂地かさ上げ工

大井田３区 292号線



【質問１】　①藤原の小学校を統廃
合する理由は。②地域と協力して
つくり上げてきた学校への評価と
今後にどう生かそうとするのか。
③少人数では成立しにくい授業等
を、学校間で連携して行うことは
できないか。④地域の教育力を強
化し、連携する取り組みは。⑤子
育てに関わる方々の意見を聞き、
協議する場が必要ではないのか。

【教育長】　①児童数減と複式学級
増に対応。②地域社会の活性化や
ふるさとに対する自信や誇りの醸
成などその成果を引き継ぎ発展さ
せる。③課題や問題が多く、実現
困難。④自治会長、老人会、ス

ポーツ少年団などがあるが、再編
に際しては地域の方々と協議をお
願いする。⑤現在、各小中学校の
PTA会長等との懇談会を進めて
いる。今後、地域住民の理解、協
力を得るよう懇談会、説明会に努
める。

【質問２】　①来年度エアコン設置
が進むのは感謝するが、藤原の小
学校が後回しになるのは非常に寂
しいがどうか。②通学路の指定と
増水時等安全確保はどうか。

【教育部長】　①大幅な投資となる
ので小学校統合後の建設計画とし
たい。②学校が中心となって地域

の役員の方々と進めている。増水
時は学校が情報を集め、子どもた
ちの安全を最優先にしている。

【質問３】　①経済的支援の現状
は。②子ども医療費窓口無料化の
取り組みを進めては。③学校給食
費の無料化など思い切った支援策
を実施してはどうか。④学校予算
の充実を求めるが。

【健康こども部長】　①総額10億2
千万円。　
【市民部長】　②市単独より県全体
での導入が望ましい。
【教育部長】　③学校給食法により
できない。④保護者負担を含め適
正に執行する。

日本共産党いなべ市議団

岡 　 恒 和

１．小学校の統廃合について問う

２．子どもの健康と安全確保を問う

３．子育て支援策を問う

【質問】　農業公園は、スローな公
共事業で未来を夢見るシルバーの
人たちの努力の積み重ねで町に賑
わいをもたらし、新しい工夫が加
わり名所として育ち、町に大きく
貢献している。①梅、ボタン、パー
クゴルフ、草木処理費それぞれの
収入額はどれほどか。②市職員、
社会福祉協議会、シルバーへ公園
からの支払額はいくらか。③土づ
くりを怠ると客がお金を払って見
る花は期待できない、どんな土づ
くりをしているのか。堆肥を応用
化学に持ち出し処分させることが
土づくりになるのか。④青空デイ
サービスを続けるのか。⑤過疎化
が進む鼎、廃棄物が土地造成の名

の下に持ち込まれていた。町中が
力を合わせて懸命に相場川の水と
鼎を守った。そして育てた「血と
汗の結晶である農業公園」が今は
町の土石捨て場の感がする。これ
ではまた限界集落の道を進み、「地
域、町づくり」が感じられないが
どうか。

【農林商工部長】　①収入は、梅、
ボタン、パークゴルフで約3,000
万円、草木処理費約4,000万円、
合計で7,000万円。②支出は、市
職員約2,000万円、社会福祉協議
会900万円、内700万円が人件費、
シルバー約4,000万円。③草木堆
肥化を適切に処理できる民間の業

者に移行していきたい。④青空デ
イサービスは続ける。⑤限界集落
の道を歩んでいない。

政和会

伊 藤 正 俊

農業公園を問う

一般質問

農業公園

藤原中学校



いなべ市議会だより

【質問１】　①どんな方法で除草す
るのか。②太平洋セメント㈱に協
力を求めるべきでは。③除草の跡
地回復は。

【教育長】　①現地に行っていない
が、荒廃化したところの群落が主
で、二次林にも点在し、広がりつ
つある。除草には数年かかり、除
草をせず、どうするかを県と協議
中。②太平洋セメント㈱の土地で
あり、即答できない。③現在、繁
殖し、群落を形成している状況で
あるため、答弁できない。

【質問２】　①専門家に詳しい調査
を依頼すべきでは。②重要希少種
のフキヤミツバ、イワザクラ、マ
ルバサンキライ、ステコビル、オ
オキヌタソウ、イワツクバネウツ
ギ、ビッチュウヒカゲスゲ、シコ
クフクジュソウ、キンキマメザク
ラ、イワタケソウ、ヤセホタルサ
イコ、イチョウシダなど生態系を
含めて保護すべきでは。

【教育長】　①平成20年から専門家
に調査を依頼し、また太平洋セメ
ント㈱のアセスメントも終ってい
る。人による踏み荒しや盗掘が目
立つので、保護することは難しい。
②重要希少植物については、教育

長自身が確認すべきと言う強い意
見のもとに、できる限り案内に
従って勉強させてもらう。

無会派

清 水 　 実

１．藤原鉱山のハルザキヤマガラシ
　　　　　　　大群落を除草すべきだ
２．孫太尾根の重要希少植物生育地を
　　　　　　　　　　　　保護すべきだ

【質問１】　①新庁舎建設は是非の
議論が不十分なまま、なし崩し的
に進められている。是非の議論は
どの時点でするのか。②分庁舎方
式を続ける場合、老朽化した庁舎
は計画的に順次建て替えなければ
ならない。簡素で防災拠点となる
ものに建て替えると費用はどれだ
けかかるか。

【市長】　①新庁舎案をパッケージ
で提案し、是非も含めてこれから
の議論。②試算していない。これ
から試算する。

【質問２】　①消費税が増税される
と上下水道料金は消費税増税分が
負担増となるのか。②増税分を料
金引き下げで市民のくらしを守る
よう提案するがどうか。

【水道部長】　①平成26年６月分か
ら３％負担増になる。平成26年度、
総額3,180万円ほどの負担増。

【市長】　②一般会計から補填しな
いようにと指摘を受けているの
で、考えていない。

【質問３】　保育料の値上げ、保育
時間が短くなる、登園時間がバラ
バラになり保育が細切れになるな
どの影響は。

【健康こども部長】　保育料は所得
に応じて市町村が定めるとされて
いるが、現行制度の水準を基準と
し、所得階層区分ごとに利用時間
の長短で２区分に分けて定額、応
能の負担を設定することを基準に
国で基準額が検討されている。保
護者の選択により、在園時間が短
くなることも考えられる。現在審
議中で影響など読めない段階。

１．庁舎建設　是非を含め議論を
２．消費税増税からくらしを守るには
３．子ども・子育て支援新制度の
　　　　　　　　　　　影響を問う

日本共産党いなべ市議団

衣 笠 民 子

ハルザキヤマガラシ



　延長された５年間で合併特
例債を使って計画されるの
は、新庁舎の建設だけか。
　継続事業では、北勢保育所、
大安駅駐車場、笠田新田坂東
新田線、青川右岸道路整備、
大安東部線歩道、西方上笠田
線歩道。新規事業では、藤原
統合小学校。

　いなべ市の生活保護率は全
国平均の約５分の１。申請者
への対応に問題はないか。
　生活保護は他の施策が優先
する。いなべ市では大安庁舎
のみでなく、希望によって最
寄りの庁舎、自宅での相談に
も応じている。相談の中で、
他の施策が当てはまることも
あり、相談件数より、保護を
受ける数が少なくなってい
る。また、就労支援の効果が
上がっている、持ち家率が高
い、助け合いが残っているな
どの理由で保護率が低いので
はないか。住宅補助は微増し
てきている。

総 括 質 疑 Ｑ ＆ Ａ

生活保護

　集客効果と売り上げ効果の
予想は。
　国の中小企業庁のまちづく
り事業で、目的は商店街の安
全、安心機能の充実である。
商店街が明るく安全性が高ま
れば、安心して商店街に訪れ
る効果はあると考えられる
が、予想値は想定していない。

　事業の総額、商工会の自己
負担額はいくらになるのか。
また、市の補助 1,291 万
5,000 円の根拠は。
　3,874 万 5,000 円。123 万
円。総事業費の３分の２が国
の補助金、残りの３分の１を
市の新しい補助金事業として
補助する。

　就業人口における第１次産
業、第２次産業、第３次産業
の平成 30年各人口予測数値
を変更している。予測の根拠、
10年前（合併時）の予測と
変わった要因は。

　平成 22年度国勢調査を参考
に変更を行った。第１次産業
が急激に減少と予測していた
が、若年層で新たに農業にた
ずさわる人が出てきたことと
高齢者も元気に続ける状況が
あり横ばい。第２次産業は微
増。第３次産業は人口が予想
ほど伸びなかったこともあ
り、小さな商店が増えていな
い。

　合併特例債を起こすことが
できる期間が「合併年度及び
それに続く 15年度に改正さ
れた」ことにもとづき新市計
画が変更されるが、施策の大
綱の主要事業でやり残してい
ることは。
　斎場ぐらいでほとんど完了
または着手している。

　施策の大綱第６項の主要事
業に、今回「庁舎、公共施設
等整備事業」を加えるが、現
在の庁舎の整備も当てはまる
のか。
　言葉としては当てはまるが、
合併特例債の対象にはならな
いと考える。

新市建設計画の変更

阿下喜商店街の
街路灯設置

議会運営委員会

後列左から、新山英洋委員、伊藤弘美委員
　　　　　　岡英昭委員
前列左から、川瀬利夫副委員長、林正男委員長
　　　　　　清水隆弘委員

　議会運営委員会では議会運営を効率的
に行うため、意見調整や議事のとり扱い
の協議などを行います。



〒511-0292
三重県いなべ市大安町大井田2705番地
いなべ市議会　議会事務局　
TEL（0594）78-3515／FAX（0594）78-3516
http://www.city.inabe.mie.jp/̃gikai/

連絡先

編集後記

皆さんからのご意見、
　　　　ご感想をお待ちしております。

応募方法

　官製はがきに「答え」・「住所」・「氏名」・「年齢」を記入
してお送りください。
　正解者の中から抽選で15名の方に「図書カード」を
プレゼントします。
☆あて先　〒５１１－０２９２
　　　　　いなべ市大安町大井田２７０５番地
　　　　　大安庁舎内　いなべ市議会 議会事務局
☆締切日　平成26年2月21日（金）《当日消印有効》

問1

問2

問3

※応募いただく「はがき」にスペース（空白）ができまし
　たら、「議会だより」や「議会」に対するご意見やご感
　想もぜひお書きいただき送付ください。
　　なお、「はがき」にご記入いただいた個人情報に　
　つきましては、目的以外に一切使用いたしません。

3月定例議会（予定）
◆開会日……………………２月20日（木）
　　代表質問………………３月 3日（月）
　　一般質問………………３月 5日（水）
　　一般質問………………３月 6日（木）
　　総括質疑………………３月10日（月）
　　総務常任委員会………３月11日（火）
　　教育民生常任委員会…３月12日（水）
　　産業建設常任委員会…３月13日（木）
　　常任委員会（予備日）…３月14日（金）
◆閉会日……………………３月19日（水）

新人議員（当選１回）は
何人でしょうか。
①２人　②５人　③７人

今回、一般質問は
何人が行ったでしょうか。
①13人　②15人　③20人

　常任委員会は、総務常任委員会、
産業建設常任委員会と、
○○○○常任委員会の3つです。
○○○○常任委員会
　

答えはすべて「紙面の中」にあります。
　ぜひ、ご応募ください。

私たちが１年間
　「議会だより」作成を担当します。
後列左から、
　新山英洋委員、伊藤智子委員、岡恒和委員
前列左から、
　清水隆弘副委員長、衣笠民子委員長
　渡邊忠比古委員

　改選後、初となりますいなべ市議会だより、いかがでしたでしょうか。新人４名のフレッシュな
メンバー構成となりました。
　今回は恒例となっております議会だよりのクイズの号です。紙面に答えがあります。ぜひご応募
ください。また、市政、市議会へのご意見をいただきましたら幸いです。皆様からいただきました
貴重なご意見は次号に掲載させていただきます。
　今後1年間、市政の動きを市民の皆さんに少しでもわかりやすくお伝えできるよう、広報編集委員
会のメンバーにて切磋琢磨してまいりますので、今後ともどうぞよろしくお願い申し上げます。

市議会では本議会の開催日に傍聴席を開放しています。
当日受付で傍聴できます。お気軽に傍聴にお越しください。
（受付場所：いなべ市役所大安庁舎 2階ロビー）


